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晒娃成癖当心影响亲子关系
持续过度曝光可能导致孩子心理健康问题

    퓚펢맺ꎬퟔ뫀뗄뢸쒸욽뻹믡퓚

몢ퟓ 5쯪잰뻍냑풼 1500헅헕욬짏
뒫떽췸짏ꆣ쯦ퟅ짧붻췸햾솳쫩뷱쓪

펭살 15쯪짺죕ꎬ뗚튻엺퓚솳쫩ꆰ슶
솳ꆱ뗄탂짺뛹튲틑돉뎤캪쪮벸쯪뗄

쟠짙쓪ꎬ탭뛠죋룕룕랢쿖ퟔ벺뗄틾
쮽늻춬돌뛈놻쟖랸쇋ꆣ

生活不由自主被曝光
ꆰ컒뮹볇뗃뫕쏴ퟮ뫳튻듎뾪탄

뗘냚ퟋ쫆헕쿠쪱뗄쟩뺰ꆣꆱ41쯪뗄

뾭샻·뮳쳘뫚뗂믘틤웰쯽 18쯪뗄얮
뛹쪱룐첾뗀ꎬꆰ쓇쳬쫇쯽 13쯪짺죕ꎬ

컒엄쿂쇋쯽뫍엳폑쏇뗄헕욬ꎬ럖쿭
떽솳쫩짏ꆣ듓쓇틔뫳ꎬ튻쟐뚼뇤쇋ꆣꆱ

뾭샻ퟔ듓 2008쓪힢닡솳쫩틔

살ꎬ뻍쾲뮶짏뒫몢ퟓ쏇뗄헕욬ꆣ쯽뗄
솽룶뛹ퟓ닩샭뫍햲쒷쮹쿖퓚럖뇰쫇

14쯪뫍 12쯪ꎬ떱쪱뮹퓚톧늽ꆣ
ꆰ컒늻볙쮼쯷뗘짏뒫쇋쯻쏇퓚퓋뚯

믡짏뗄쫓욵ꎬ뮹폐튻킩쯻쏇뿉낮뇭
쟩뗄헕욬ꎬ믲쫇쯻쏇퓚ퟶ뗄튻킩즵

쫂ꆣ헢쫇튻캻캪ퟓ얮붾냁뗄쒸쟗뗄
쓚탄뛀냗ꎺꆮ뾴뾴컒뿉낮뗄몢ퟓꆣꆯꆱ

떱뫕쏴 14쯪힢닡솳쫩쪱ꎬ뾭샻
닅틢쪶떽몢ퟓ쏇믡랴뛔쯽뗄ퟶ램ꆣ

ꆰ퓚컒짏솳쫩횮잰ꎬ컒늢늻횪뗀쯽믡
냑헢킩헕욬랢떽췸짏ꆣꆱ뫕쏴쮵ꎬꆰ좻

뫳컒틢쪶떽컒뗄헻룶죋짺뚼퓚쓇샯

놻즹돶살ꎬ헢뫜뿉엂ꆣꆱ

青少年隐私意识兴起
뫃삳컫얮탇룱컂쓝쮿·엁쳘싥

퓚짧붻췸햾짏랢늼튻헅폫얮뛹뮬톩

쪱뗄ퟔ엄헕ꎬ뷡맻놻 14쯪뗄얮뛹낮

웕뷐쇋맽살ꎺꆰ싨싨ꎬ컒쏇쳖싛맽헢
룶컊쳢ꆣ쎻폐컒뗄춬틢ꎬ쓣늻쓜랢뇭

죎뫎폐맘컒뗄뚫컷ꆣꆱ
쇙뒲탄샭톧볒헤쓝쮿·쾣샕쮵ꎺ

ꆰ낮웕헢퇹ퟶ늢늻웦맖ꆣ떱몢ퟓ떽쇋
쪮벸쯪뗄쪱뫲ꎬ믡폐튻훖ퟔ컒틢쪶ꎬ

쿫튪쯜퓬룶탔ꆭꆭ죧맻싨싨늻춣퓚
췸짏랢쳻ꎬ뻍뗈폚냾뛡쇋몢ퟓ톧믡

죧뫎뇭듯ퟔ벺뗄믺믡ꆣꆱ
뫍룱컂쓝쮿튻퇹ꎬ뾭샻튻뾪쪼

튲늻쏷냗뫕쏴캪쪲쎴튪뾹틩ꆣꆰ컒폐

뗣늻킼튻맋ꎬ틲캪컒쯹ퟶ뗄튻쟐뚼
쫇컞몦뗄ꎬ떫쯽뾪쪼뇤뗃럇뎣짺

웸ꆣꆱ뺭맽쫊떱뗄쳖싛ꎬ뾭샻뾪쪼샭
뷢얮뛹뗄맛뗣ꆣꆰ쯽룦쯟컒ꎬ헢튻쟐

뚼쫇맘뫵퓚췸짏쯜퓬룶죋탎쿳ꆭꆭ

쯽쿫튪뿘훆ퟔ벺놻뇰죋뾴떽뗄랽쪽

뫍뾴떽쯽뗄죋좺ꎬ쯹틔뺡맜컒횻쫇
쿫짏뒫쯽뗄뿉낮헕욬ꎬ컒횪뗀뇘탫

ퟰ훘헢룶뷧쿞ꆣꆱ
죧뷱ꎬ뫕쏴뗄짧붻췸햾훷튳짏

싺쫇쯽엳폑룸쯽엄짣뗄뫚냗헕욬ꎬ
쯽쮵ꆰ헢퇹뇈닊즫헕욬뫃뾴뛠쇋ꆱꆣ

ꆰ컒뫍싨싨뎳쇋뫃벸듎볜ꎬ컒쏇쿖퓚

듯돉쇋튻룶킭틩ꎬ쯽랢헕욬잰뇘탫
쿈좷죏튻쿂ꎬ죧맻놻컒뻜뻸튲튪첹

좻뷓쫜ꆣꆱ
퇐뺿랢쿖ꎬ듳뛠쫽 12쯪훁 14

쯪쟠짙쓪쾣췻뢸쒸랢늼폐맘ퟔ벺뗄
탅쾢잰ꎬ뗃떽ퟔ벺뗄탭뿉ꆣ늿럖컊쳢

퓚폚ꎬ솽듺죋뛔죧뫎퓚췸짏햹쪾ퟔ
벺폐늻춬뗄쿫램ꆣ죧뷱뗄쟠짙쓪돉

뎤퓚튻룶맽싋뫍탞쫎뗄쪱듺ꎬ쯻쏇

뗄뢸쒸좴뎣뎣놧ퟅꆰ늻볓탞쫎뗄볒

춥쿠닡ꆱ뗄탄첬ꆣ

父母应尊重孩子意愿
퇐뺿ꆰ즹췞돉횢ꆱ뗄떤싳냂뫺

쮹듳톧쎽쳥퇐뺿뷌쫚싪퇅·쯷쓡·떤

쒸뾨퓺뛻쮵ꎬ뢸쒸펦룃ퟰ훘몢ퟓꎬ늢
ퟰ훘솽듺죋횮볤뗄뷧쿞ꎬ쫷솢뚮뗃

쟣쳽뗄솼뫃냱퇹ꆣ좻뛸ꎬ쯽튲돐죏쿖
듺뢸쒸돐쫜뗄톹솦ꎬ냼삨짧붻췸햾

맄샸죋쏇늻뛏럖쿭뗄믺훆ꆣ

쾣샕뺯룦ꎬ죧맻뢸쒸뗄ퟔ뫀룐
폫퓚췸짏랢쳻솪쾵첫맽뷴쏜ꎬ쯻쏇

펦룃짳쫓ퟔ벺ꆣ쯽쮵ꎺꆰ죧맻랢늼탅
쾢뗄탐캪틑돉캪잿웈횢ꎬ헢뿉쓜틢

캶ퟅ폫짧붻쎽쳥뗄맘쾵늻붡뾵ꎬ샽
죧뿉쓜퓚춬놲죋훐뛔랢쳻헢퇹뗄쫂

폐뺺헹룐ꆣ떫떱헢뇤뗃뇈ퟰ훘몢ퟓ
뗄틢풸룼훘튪쪱ꎬ뻍듭쇋ꆣꆱ

50쯪뗄훬샲·잮욤뛷퓚췸짏

랢늼 13쯪얮뛹싞컷뗄헕욬ꎬ컄ퟖ쮵
쏷쫇ꆰ싞컷뗄벤뚯쪱뿌ꎬ헢쫇쯽뗚튻

듎헽쪽풼믡ꆱꆣꆰ퓞ꆱ뫍ꆰ힣쓣뫃퓋ꆱ뗄
움싛풴풴늻뛏펿뷸살ꎬ떫싞컷죃쯽

냑헕욬즾뗴ꆣꆰ쯽쮵헢뫜��ꆣꆱ훬샲
쮵ꎬꆰ쯹틔컒즾돽쇋헕욬ꎬ떫뫳살

쯽튻ퟟꎬ컒폖냑쯼랢돶살쇋ꆣ헕욬쫇

쓇쎴쳰쏛ꎬ랢쯼횻쫇캪쇋뫃췦ꆣꆱ
쾣샕뛔듋뇭쪾헰뺪ꎬ쯽쮵ꎺꆰ뢸

쒸뻸뛔늻펦룃놩슶몢ퟓ뗄짺믮ꎬ쟠
짙쓪탨튪틾쮽뫍낲좫룐ꎬ헢퇹닅쓜

붨솢ퟔ탅ꆣ죧맻퓚췸짏돖탸맽뛈웘
맢ퟓ얮ꎬ폐튻쳬뿉쓜떼훂ퟓ얮탄샭

붡뾵컊쳢ꆣꆱ 申忻

“东学西渐”中草药西方也着迷
生活方式回归自然“重治疗”变为“重预防”

    퓚틔싩ퟭ튩ꆢ쫖쫵떶ꆢ뇪ힼ뮯냼

ힰ튩욬캪듺뇭뗄컷튽쇷탐잰ꎬ죋샠
튻횱틀삵닝튩훎쇆벲늡ꆣ뛸죧뷱ꎬ컞

싛컷랽뮹쫇뚫랽ꎬ뚼쫇붲뺿뿆톧닢
솿ꆢ쫽뻝볆솿뗄컷튽떱뗀ꆣ

틔훐튽튩캪듺뇭ꆢ붲뺿ꆰퟔ좻뫏
샭ꆱ뗄뒫춳닝튩뗄볛횵쫇럱틀뻉ꎿ죧

뫎퓚힢훘ꆰ뿆톧뫏샭ꆱ뗄쫀뷧늫돶튻

쳵탂슷ꎿ

欧洲普遍种植草药
퓚펢맺싗뛘뷖춷ꎬ폐튻룶늻웰

퇛뗄맅샏쫖쫵늩컯망뫍닝튩룳ꆣ뻝

쮵퓚펢맺죋췆돧닝튩뗄 18쫀볍ꎬ헢
룶뗘랽퓸놻튽풺폃살듦뒢뫍볓릤닝

튩ꎬ듳엺튽톧풺톧짺살헢샯ퟁ쒥죧
뫎엤훃닝튩ꆢ훎쇆벲늡ꆣ

쫂쪵짏ꎬ늻횻쫇펢맺ꎬ맅듺얷훞

죋웕뇩훖횲뫍쪹폃닝튩ꆣ릫풪 64쓪
뗄튻놾ꆶ튩닄ꆷ춼컄늢쎯뗘뷩짜떱쪱

얷훞죋맟폃뗄닝튩ꎬ릫풪 8쫀볍돉
쫩뗄ꆶ슥톧튩쫩ꆷ쫇뗂맺뗚튻놾랽튩

볦쫕뗄튩톧훸ퟷꎬ1588쓪뗄ꆶ탂닝
튩쫩ꆷ룼쫇쫕슼쇋 3000뛠훖닝튩ꆣ

뷰햵뻕ꆢ얷훞쇺톿닝ꆢ즽뷰뎵뗈
뚼쫇퓚얷훞폐ퟅ폆뻃쪹폃샺쪷뗄닝

튩ꆣ뎤쿠웕춨뗄퇳룊뻕뮨퓚얷훞볒
폷뮧쿾ꎬ얷훞죋뎣뎣붫쯼훆돉튩컯

훎쇆쿻뮯쾵춳벲늡믲쫇쿻퇗ꎬ볈뿉
쓚럾튲뿉췢럳ꆣ뛸뗂맺냍랥샻퇇놱

늿뗄램삼뿏뗘쟸폐ퟅꆰ닝튩횮쿧ꆱ뗄
쏀폾ꎬ떱뗘죋벸뫵볒볒뮧뮧퓚컝뇟

훖닝튩ꎬ솬냨즳삭ꆢ뾾떰룢뚼튪볓뗣
닝튩닅뫃ꆣ

西方人被中医吸引
퓚뷼듺훐맺ꎬ틀삵뿆벼쫖뛎뫍

튽쇆웷킵헯훎벲늡뗄컷랽튽톧냩쯦

ퟅ튮믡뷌쪿살뮪뒫뷌뛸컷톧뚫
붥ꆣ튻킩컷랽죋춬퇹놻늩듳뺫짮ꆢ짱

쏘쒪닢뗄훐맺튽톧쯹짮짮컼틽ꎬ첤
짏쇋뛔훐튽뫍훐튩뗄첽쯷뗀슷ꆣ

16쫀볍ꎬ살ퟔ얷훞뗄튮믡뷌

쪿퓚죕볇놾샯볇슼쇋쯻쏇뗄뺪웦랢
쿖ꆣ뾴웰살늢늻뿆톧뗄훐튽튽쪦쏇

뺹횻쫇컊쇋벸룶컊쳢ꎬ좻뫳쿱떯룖
쟙쯆뗄냑쇋룶싶뫳ꎬ뻍쓜뾪돶닝튩

랽ퟓꎬ뛸쟒쓜훎뫃뮼헟뗄벲늡ꆣ
돽쇋뺪웦ꎬ훐튽튲벤랢쇋튻킩

컷랽죋뗄쇩룐ꆣ짏룶쫀볍돵웚ꎬ싃뻓
퓚훐맺짏몣뗄쏀맺얣쓌릫쮾짌컱듺

뇭뾨뛻·뫪냮튲놻짱웦뗄훐튽쯹컼
틽ꆣ짺컯톧돶짭뗄쯻폈웤뛔힢훘틵

퇴욽뫢뗄훐맺뒫춳튽튩샭싛쪮럖ퟅ

쏔ꎬ폚쫇쇴탄맛달웕춨훐맺죋뗄짅
쪳뷡릹뫍뗃늡쟩뿶ꎬ엔맛훐튽튽쪦

캪죋헯늡ꆢꆰ춵쪦톧틕ꆱꆣ붥붥뗘ꎬ뾨
뛻·뫪냮폐쇋쇩룐ꎬ쏈랢쇋볓릤횲컯

늢짺닺펪퇸쯘늹돤볁뗄쿫램ꎬ뛸헢
헽쫇낲샻얦듞삳욷없뗄살샺ꆣ

죧뷱ꎬ쯦ퟅ죋쏇뛔벲늡폫붡뾵

뗄죏쪶늻뛏쳡짽ꎬ좫쟲튽톧랢햹쟷
쫆틑뺭평ꆰ훘훎쇆ꆱ뇤캪ꆰ훘풤

럀ꆱꎬ헢폫훐튽ꆰ늻훎틑늡훎캴늡ꆱ뗄
샭쓮룟뛈웵뫏ꎬ훐튽훐튩죕틦쿔쿖

돶쳘쫢뗄볛횵ꆣ

如何更科学是难题
퓚벲늡훎쇆랽쏦ꎬ닝튩뮹쓜럱

헒믘퓸뺭뗄죙튫ꎿ

뗀슷쫇쟺헛뗄ꆣ튻킩죋틔컷튽
캪뇪돟ꎬ뎰킦훐튽ꆰ맘폚뷢웊톧뫍짺

샭톧뗄횪쪶벸뫵캪쇣ꆱꎬ죏캪컷튽닅

쫇쿖듺뿆톧ꎬ훐튽늻뿆톧짵훁쏔탅ꆣ
쓄엂쫇훐맺훐튽뿆톧풺훕짭퇐뺿풱

췀��랢쿖쇋쟠�쯘ꎬ죃죋샠퓚헷
럾얱벲뗄뗀슷짏폖잰뷸쇋튻늽ꎬ늢

틲듋믱뗃맺볒ퟮ룟뿆톧벼쫵붱뫍억
놴뛻붱ꎬ뛔훐튽벰훐닝튩뗄헹싛틀

뻉럗럗죅죅ꆣ

퓚붲뺿ꆰ뿆톧뫏샭ꆱ뗄컷튽돉캪
튽톧뷧훷쇷뗄떱쿂ꎬ죧뫎횤쏷닝튩

뗄뗄좷좷쓜훎쇆벲늡ꎿ죧뫎붨솢뿆
톧뗄뇪ힼꎬ뒫돐폫뒴탂ꎬ죃쯼쓜릻

ꆰ뚫톧컷붥ꆱꎿ헢돉쇋냚퓚붲뺿ꆰퟔ좻
뫏샭ꆱ뗄훐튽튩쏦잰뗄튻뗀쓑쳢ꆣ

终会回归“全棉时代”

죧뫎죃뒫춳뗄훐닝튩폐훎쇆벲
늡뗄ꆰ헦욾쪵뻝ꆱꎿ

퓚컞컽뗄솺뫨맺볒쪪뗘릫풰뢽
뷼ꎬ폐튻욬햼뗘 500쒶뗄췁뗘ꎬ짺뎤

ퟅ듓떽즣�ꆢ듓몼냗뻕떽쏔뗼
쿣뗄룷훖횲컯ꎬ퇐뺿죋풱힢폚훐

닝튩뗄폐믺훖횲퇐뺿뫍쳡좡컯퇐

뺿ꆣ헽쫇퓚헢샯ꎬ낲샻횲컯퇐랢훐탄
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    中国十三五科技部重点研

发计划“中医药现代化研究”专
项首席科学家、 北京中医药大

学教授王林元表示， 虽然中医
药在疾病预防、 慢性病及疑难

病症、 重大传染病防治中的作
用逐渐得到国际认可， 但中药

复方保健产品存在理论指导不

到位、功效评价不完善、现代科
学内涵不明晰、 产品研发体系

不规范等问题， 严重制约中医
药现代化国际化进程， 也凸显

相关研究的迫切性。

比如， 寄生在西北沙漠梭

梭树根部的肉苁蓉是传统的名
贵中药材，“补精血、 滋肾阳”。

然而要将它的作用和原理解释
给西方人听， 就要让传统的养

生文化与科技碰撞， 从科学角
度分析和解释，古为今用。

通过对不同品种肉苁蓉的
植物营养物成分的药理研究，

研究人员发现管花肉苁蓉的总
苷尤其是松果菊苷具有显著的

促进新陈代谢、抗衰老功能，如
果再与补益心肺的银杏叶提取

物相结合， 更有助于改善记忆
力。于是有了中草药产品“银杏

苁蓉片”的问世，并且在日本、

美国、俄罗斯等 13个国家和地

区上市。

“这就是用现代科学诠释

中医传统养生文化的一个成功

案例。”安利大中华研究开发及
技术法规副总裁陈佳说。

现代科学诠释
中医养生文化
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    爱沙尼亚塔尔图大学媒体

研究教授安德拉·西巴克就社
交媒体使用情况采访了几对母

子，孩子们的年龄在 9岁到 13

岁之间。

虽然一些家长说， 他们在
孩子有了自己的社交网站账户

后就不再疯狂晒娃， 但其他家

长仍然经常在网上晒娃。 一名
母亲说， 她在把孩子的信息或

照片发到脸书前不会征求孩子
意见。 她说：“我可以也应该征

求意见，但出于某种原因，我没
问过。 ”另一名母亲说，在女儿

明确要求她不要发帖后， 她还
是发了。 “她有时会说‘别上传

到任何地方’，但我觉得我有权
上传或不上传，她还太小。 ”

除了不尊重孩子的隐私和
自主权， 晒娃成癖还会对孩子

的社交生活产生意想不到的潜
在影响。 西巴克在研究中了解

到很多孩子的故事， 在父母把
他们的照片发到网上后， 他们

就成了校园欺凌的目标。“有时
候孩子们感觉很糟糕， 都不想

上学了，因为同学捉弄他们。有
一个女孩的母亲在博客上晒出

家庭照片， 一些男孩发现照片
后就开始欺负这个女孩。 ”

更糟糕的是， 许多成年人
和青少年一样抱怨父母晒娃成

癖。 西巴克说：“这种事情并不

会随着孩子离开摇篮或上学而
结束，只会一直持续下去。 ”

家长坚持晒娃
不顾孩子隐私

■ 孩子再萌也不要晒娃过度 춼 GJ


